

Las II Jornadas sobre el agua abogan por la desalación para garantizar un bien escaso

Por segundo año consecutivo las Jornadas sobre Agua y Desarrollo en Fuerteventura organizadas por la Mancomunidad de Municipios Centro-Norte han sido un éxito de público, con cerca de 45 personas durante las ponencias, y en esta edición se ha abogado por la depuración y la desalación para garantizar un bien escaso en la Isla como es el agua.

En las jornadas se recordó que Fuerteventura cuenta con escasos recursos hídricos, lo que implica estar al día en todas las técnicas para obtener agua. Asimismo, se resaltó que la mayor parte de este bien, sobre todo para consumo turístico y doméstico, proviene del mar, gracias a las plantas desaladoras, produciendo agua a partir de los combustibles fósiles. Los diferentes ponentes que pasaron por las jornadas coincidieron a la hora de abogar por la importancia de la depuración y la desalación, puesto que la mayor parte del agua en la Isla se está extrayendo en la actualidad del acuífero. "Hay que apostar por los recursos no convencionales como alternativa a los pozos y sondeos de escaso caudal que cubren, fundamentalmente la demanda agrícola", explicó el técnico de la Mancomunidad, Alejo Soler, que aportó el dato de que la producción no convencional representa un 35% del total de recursos aprovechados.

De este modo, en las jornadas se conocieron proyectos y experiencias relacionadas con el agua en Canarias, y se trató, entre otros temas, de la mano del catedrático de Ingeniería Química en la Universidad de La Laguna, Sebastián Delgado, la reutilización de aguas residuales, así como los costes que lleva aparejado, que como se dejó entrever en las ponencias "deben asumirse por muy altos que sean". Algo indispensable ya que como apuntaron "el agua que se extrae de los acuíferos es finita y la Isla no cuenta con estas bolsas de agua natural".

CONCIENCIACIÓN. Un año más el principal objetivo de las jornadas, que se celebraron en el Hotel Fuerteventura Playa Blanca con una numerosa asistencia de público y con motivo del Día Mundial del Agua, fue el de concienciar a los ciudadanos de la Isla sobre la importancia de ahorrar en su consumo.

Tanto la Mancomunidad y la Consejería de Aguas y Residuos del Cabildo, que dirige Manuel Miranda, quieren aumentar el conocimiento entre la población sobre la importancia de las técnicas de depuración de aguas residuales y desalación, así como de la gestión de este bien en Fuerteventura.